

週報

令和 6 年 1 月 26 日

2023~2024年度 No.22

2023-24年度 国際ロータリーのテーマ

Rotary



世界に希望を生み出そう

国際ロータリー会長 ゴードンR.マッキナリー

プログラム

S A A 藤川 博士君

☆点 鐘

☆ロータリーソング斉唱

「それでこそロータリー」

☆四つのテスト唱和 職業奉仕委員会

☆誕生祝

☆食事懇談

☆会長の時間

☆幹事報告

☆委員会報告

①親睦委員会

・スマイルボックス報告

☆点 鐘

※例会終了後、第5回クラブ協議会

現在会員					27名					前々回の欠席者(1/12)						1名
本 日	出席	19名			欠席	3名				免除(a)欠席	2名		出席率	86.36%		
									免除(b)欠席	3名						
前々回	出席	20名			MU	2名				免除(a)MU	2名		修正出席率	95.65%		
									免除(b)MU	2名						
月別出席率%		7	8	9	10	11	12	1	2	3	4	5	6			
	本年度	77.26	83.66	87.66	84.78	89.40	90.22	92.55								
	前年度	82.97	81.16	84.53	81.69	91.84	91.44	90.16	93.48	96.87	83.80	85.93	89.39			

例会場 カンパーナホテル TEL(0959)72-8111
例 会 金曜日(12時30分~13時30分)
事 務 所 長崎県五島市末広町8-4
福江商工会議所内 TEL(0959)72-3108

会 長 平 村 和 弘
副 会 長 山 里 一 郎
幹 事 松 岡 孝 博
雑誌:会報委員長 寺 澤 信 義

誕 生 祝

西上裕一郎君(昭和49年1月21日生)

先日1月21日で50歳になりました。50歳という年齢は子供の頃には親より上の年代、場合によっては子育てが終わって落ち着いている年代というイメージでした。そんな年齢の自分を、まったく想像できませんでした。いざ自分がその年齢になって、年相応の人間になっているのだろうかと考えましたが、20代30代の頃とあまり変わらないような気がしています。気持ちはそうなのですが、数年前から老眼になっており、体力なども徐々に衰えてきているのを自覚しています。

ロータリーに入ってから7年となりました。もう7年、まだ7年、両方の思いがありますが、これからもロータリー活動、会社の業務などに精進してまいります。

本日はありがとうございました。



会長の時間

会長 平村 和弘君

それでは会長の時間を始めさせていただきます。

先週の会長の時間で、NHKのど自慢の話から歌好きの祖父だったということを紹介したことで、祖父母のことを思い出したのでお話をさせていただきます。

どちらの祖父母も商売を営んでいました。平村の祖父母は、福江小学校の裏でポテト屋をひらいていました。屋号はなかったと思います。福小出身の方で40台後半以上の方々は覚えているのではないのでしょうか。商品でおぼえているのは、まんじゅう・あぶらパン・ポテト・カキ氷・ベビーコーラ・ラムネなどがありました。どれも10~30円のものばかりでした。カキ氷の器に入れたものだけが50円だったと思います。私が小1,2年生の頃

までは学校との境に何もなく自由に行き来できていました。その後、フェンスが作られていました。頻繁に買い物に行く児童への学校の対策だったのだろうと思います。

看板商品であったポテトの蜜は何だったのか？私が目撃したのは、蜜が入った寸胴に大きなボールいっぱい「氷砂糖」を投入している祖母の姿でした。あの蜜は氷砂糖をベースに作られていたのは間違いないと思います。

母方の祖父母は、末広町で「だるま食堂」を営んでいました。福江大火後、五島バス社員食堂の料理人だった祖父が、独立して作った食堂でした。私が小学校位までは、福江で大人数の宴会ができる場所は他になく、忘新年会や歓送迎会のシーズンには2階の宴会場は大盛況だった記憶があります。

私は自転車に乗れるようになってから、福江の街に遊びに行くようになり、お腹がすくと「だるま食堂」に寄って祖父にうどんを食べさせてもらっていました。

その「だるま食堂」も、後を継いだ叔父も70を過ぎ2年前の3月末で60年の歴史を閉じました。

私は小学生の時までは、どちらの祖父母のところにもよく遊びに行き、よく泊まってもいました。そして、可愛がってもらっていました。現在は、その祖父母たちも鬼籍に入られてしまいましたが、楽しい思い出が写真とともに残っています。

以上で会長の時間を終わります。

幹事報告

幹事 松岡 孝博君

【当クラブ関係】

- 本日例会終了後、第5回クラブ協議会を開催します。また、クラブ協議会終了後に第3回60周年記念式典実行委員会を本例会場で行います。部会長、副部会長、委員会の方は、お忙しい中申し訳ありませんが御出席ください。
- 1月第7回理事会で議決され、お知らせいたします入会金の廃止の件で、次週2月2日(金)に協議を行いたと思います。細則第16条の改正でありますので、例会時に行います。また、投票の定足数をみたす会員が出席していることとなっていますので、少しでも多くの会員の方の御出席をお願いします。

委員会報告

出席報告

- ◆ 1月26日（欠席者メイクアップ）
片山 雅文君 中村 栄治君 山口 裕之君
- ◆ 1月26日（免除(a)欠席者）
植松 郁雄君 中村 博義君
- ◆ 1月26日（免除(b)欠席者）
清瀧 誠司君 佐々野邦久君 吉田 泰之君
- ◆ 1月26日欠席者
小畑 和男君 坂井 成光君 三村 剛孝君

親睦委員会

スマイル報告

- ◇ 西上裕一郎君 誕生祝いの品、ありがとうございます。
- ◇ 平村 和弘君 本日は例会後に第5回クラブ協議会を予定しているので、よろしくをお願いします。
- ◇ 松岡 孝博君 ”
- ◇ 山里 一郎君 西上裕一郎さん、祝・中老!!
50才の誕生日おめでとうございます。
- ◇ 張本 民雄君 ”
- ◇ 柳田 靖夫君 ”
- ◇ 才津 喜彦君 ”
- ◇ 山下 克己君 ”
- ◇ 橋本 武敏君 ”
- ◇ 寺澤 信義君 ”
- ◇ 有川 真史君 ”
- ◇ 藤川 博士君 ”
- ◇ 宮脇 秀至君 ”
- ◇ 山下 実君 欠 席。

合計 14,000円
通算合計 408,000円

第5回クラブ協議会

公共イメージ委員会

担当理事 柳田 靖夫
上半期は積極的にクラブの活動を地域に発信したとは言いが、下半期は60周年記念式典や福江ロータリークラブ杯中学生野球大会などの催しを地域に発信していきたいと考えています。

青少年奉仕委員会

委員長 柳田 靖夫
上半期は、7月に下五島地区「中学生・高校生弁論大会」に協賛し、会長・幹事と大会に参加しました。
また、8月には大会の最優秀者を例会に招待し、弁論を発表してもらいました。
また、中・高英語部会の教師による学力向上のための英語教材制作に協賛し、12月16日に開催された英語スピーチコンテストに平村会長と出席し、優秀者に図書券を贈呈しました。
下半期は、3月9日（土）（予定）の中学生軟式野球大会を主催します。御協力宜しくお祈いします。
また、5月には青少年奉仕月間卓話を予定していますが、「RYLA」への参加は難しいと考えています。

会員増強委員会

- 担当理事 山下 実
1. 事業計画として
 - ① ロータリークラブへの理解に留まらず、福江クラブに興味を持ってもらうため、公共イメージ委員会と協力した新たな仕掛けづくりと魅力発信。
 - ② 各委員会のみならず、全ての会員の皆様との情報共有。
 - ③ 未充填職種を中心とした会員候補の発掘。
 - ④ 目標は大きく【純増5名】。
を掲げて活動しました。
上半期は、会員増強委員長の戸田さんの発案で、各会員へ新入会員候補者を推薦してもらうこととしましたが、各々候補者は出てくるもの

の、様々な事情と私の力不足も相まって、会員獲得には至りませんでした。

2. 下半期に向けて

年が明けて、下半期突入と同時に明るい兆しが見えてきました。1月19日現在で3名の30代、40代の新入会員が決まりかけています。そのためにも理事会において、入会金30,000円の廃止及び、60周年事業への会員負担金20,000円の下半期以降の新入会員負担無し、を承認していただきました。

この勢いを継続させ、新入会員5名の獲得を目指したいと思います。

しかしながら残念なことに、体調不良が原因で退会された会員が2名いますので、純増5名の目標達成にはまだまだ足りません。

皆さん覚えていますか？昨年までに退会された会員（物故会員含む）のうち、「法人の継承者がいるにもかかわらず、入会に至っていないケースがあることを。」これらの方々を新たな会員として迎え入れるために、どうか最大限のご協力をお願いします。

「元々懇意にしている」「仕事上のお付き合いがある」等々、関係のある方がいらっしゃると思います。今一度本腰を入れて、会員増強に繋げていきましょう。

プログラム委員会

委員長 橋本 武敏
副委員長 吉田 泰之
委員 植松 郁雄
委員 三村 剛孝

2023年は初めての試みとして、卓話の年間計画を立てさせていただきました。更に話していただくテーマ、スケジュールも委員会の方で決めるという形を取りましたので、皆様には混乱を招いたり、ご迷惑をおかけしたところもあったかと思えます。

次期年度も今年度の方法を踏襲するかどうかは、次年度の委員会にゆだねるところではありますが、残り半年間で課題や問題点を洗い出し、次年度以降の参考にして頂ければと考えております。

従いまして、本年度の試みに対して皆様方からの忌憚のないご意見、ご要望、ご批判など頂ければと思いますので、よろしく願いいたします。

ロータリー財団委員会

委員長 山下 克己
副委員長 小畑 和男
委員 清瀧 誠司
委員 中村 栄治

◎前年度の省察（前任者からの申し送り）

昨年、上半期、少々不手際もあって、会員皆さまにご迷惑をかけたことの反省の上に、対応を考慮すること。

委員会の開催について、協議検討し、内部調整を図る。

◎活動方針

ロータリー財団委員会の活動と目的、そしてその意義を十分に理解するとともに、会員皆さまのご理解とご協力をお願いしていきます。

◎事業計画

1. 超我の奉仕ボックスを例会時に設置する。
2. 毎月1回、超我の奉仕ボックスを持ち回り、協力をお願いする。
3. クラブ目標が年間一人当たり150ドルなので、目標達成のために協力をお願いする。
4. 強化月間卓話（11月）を実施する。
5. 定期的に委員会を開くように努めます。
6. その他

◎経過報告

- 事業計画2の超我の奉仕ボックスについて、私の個人的な理由で、例会出席がかなわず、出遅れてしまいましたが、10月以降は順調に進められています。今後とも、ご協力をお願いいたします。
- 強化月間卓話を、昨年11月17日に実施いたしました。
- 委員会の開催ができておりませんので、皆様に調整をお願いして実施いたします。

奉仕プロジェクト委員会

担当理事 張本 民雄

皆様こんにちは。奉仕プロジェクト委員会、担当理事の張本です。

上半期は4つの奉仕委員会が、それぞれの委員会で独自工夫して事業計画を進めて頂きました。

下半期も、円滑で充実した活動が出来るように協力し、支援をしていきたいと思っておりますので、どうぞ宜しくお願い致します。

社会奉仕委員会

委員長 張本 民雄
副委員長 山里 一郎
委員 佐々野邦久
委員 橋本 武敏
委員 宮脇 秀至

今年度のメンバーは、委員長に私、副委員長に山里さん、委員に佐々野さん、橋本さん、宮脇さんの5名となっています。

今年度は、4つの事業計画を立てています。

①「社会を明るくする運動（街宣活動出発式）」への参加。

これは、7月3日に行われ、12名の参加を頂きました。

②「ロータリー奉仕デー」への参加。

この事業は、地区合同日の9月10日（日）、午前8時から鏡瀬溶岩海岸に於いて、「R I第2740地区ロータリー奉仕デー環境美化プロジェクト」と題して、残暑厳しい中、福江中央RC様と合同で執り行い、当クラブからは12名の参加を頂きました。

又、清瀧広報委員長のお手配で長崎新聞社様からの取材をして頂き、同時に五島ケーブルテレビ様からも取材をして頂く事ができました。

以前のロータリーは、「陰徳奉仕で良し」との精神でしたが、現在は奉仕活動を広報して、世間の人々に広くロータリーを知ってもらう方向性が示されていますので、それが実践出来た事は、本当に良かったと思っています。

下半期の活動計画として、

③部外者による社会奉仕卓話

④新たな社会奉仕活動への調査・計画・実践

の2つが残っています。

委員会の皆様と相談しながら何とか実現したいと思っていますので、皆様方のご協力、どうぞ宜しくお願い致します。

国際奉仕委員会

委員長 山下 実
副委員長 山口 裕之
委員 戸田 博之
委員 中村 博義
委員 有川 真史

1. 活動方針として

ロータリー綱領に基づき、ロータリークラブが行うべき「国際奉仕」への理解を、会員の皆様と一緒に深めていきます。

また、私たちに出来るローカルな国際奉仕を検討し、実行していきます。と掲げて活動しました。

しかしながら、実際にはほとんど活動できず仕舞いです。

ローカルな国際奉仕に繋がるのかどうかは分かりませんが、私自身の施設において、外国人留学生・外国人技能実習生を雇用し、人材不足に対応している程度です。

2. 事業計画として

① 国際奉仕に関する情報の収集と提供。

② 国際奉仕経験者からの部外卓話。

③ 五島市在住の外国人（留学生・実習生等）との交流事業の計画と実行。

と掲げて活動しました。

しかしながら、事業計画においても、その遂行はほぼ出来ていない状況です。

国際奉仕経験者の自薦他薦の紹介が無く、部外卓話の当てが無い状況です。

2月に国際奉仕月間卓話が予定されていますが、「平和と国際紛争解決」についての卓話ということで、私が掲げた「国際交流」とは掛け離れた内容にしなければならないようです。

なかなか実のある活動が出来ていないこと、また下半期の活動への展望が難しいことを、申し訳なく思っています。